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人子在祂榮耀裡人子在祂榮耀裡人子在祂榮耀裡人子在祂榮耀裡 

經文：馬太福音 25:31-46 馬振龍傳道 

【引言引言引言引言】 

馬太福音 25:31：「人子在祂榮耀裡......」是指耶穌再來的時候。

前兩次的講道，文選牧師跟大家談到當耶穌再來的預兆，還有當耶穌再

來之後，名字沒在生命冊上的人，會落入火湖中，名字在生命冊上的人，

會在新天地裡，新耶路撒冷會從天降下，信耶穌的人會在裡面和耶穌一

同享受永遠的福樂。馬太福音 24 章講的是耶穌再來的預兆，第 25 章是

耶穌緊接著對祂再來的那做了三個比喻，今天我們要看的是當耶穌再來

的那一天所要做的審判，和我們要如何面對那審判。 

十個童女的十個童女的十個童女的十個童女的比喻比喻比喻比喻    (v.1~13)(v.1~13)(v.1~13)(v.1~13)    

這個比喻要教導我們的信息是在第 13 節：「所以你們要儆醒、因為

那日子、那時辰、你們不知道。」這十個童女都準備了燈，但是聰明的

那五個準備了做了燈油，也就是做了更週詳的預備。相對的，愚拙的那

五個童女，對於自己的婚事卻沒有很慎重小心的做準備。我們基督徒就

像基督的新娘一樣，基督就是我們的新郎，我們期待基督再來，不要因

為長久的等候而鬆懈，這是耶穌用這個比喻所要提醒我們的。我們不知

道基督何時將要再來，如果就是今天，你預備好了嗎？我們知道自己不

好的生活習慣還沒改掉、還沒把福音傳給未信主的親友......諸如此

類，雖然所有的事不能一天就完成，但我們是不是時時的警惕自己基督

隨時都會再來，所以要趕緊去做呢？有些事情看來不是很容易，但我們

有沒有踏出行動的第一步，看看接下來我還可以做什麼嘗試或者行動朝

向目標前進呢？我們不知道基督何時再來，在這個比喻裡耶穌也暗示可

能會遲延，當我們打盹之前，是不是已經做好準備了呢？ 

五千銀子的比喻五千銀子的比喻五千銀子的比喻五千銀子的比喻    (v.14~30)(v.14~30)(v.14~30)(v.14~30)    
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天國也就是耶穌再來的日子。那領一千銀子的僕人既知主人是 "沒

有種的地方要收割、沒有散的地方要聚斂"就應該努力的去賺才對，卻相

反的沒有做任何事，可見他的說詞根本是藉口，其實是因為他懶惰。另

一方面也可以說是因為他不夠愛主人。主人雖然出國了，僕人仍住在主

人家裡，在主人家吃喝，卻不為主人工作。基督徒就是主的僕人，我們

的一切都是神給我們的。祂給我們的恩賜能力、扶持......等等其實都

是夠用的，是無限的，但我們是否有將神給我們的一切使用在耶穌託付

我們的使命上？我們是不是願意為這些事冒險？從這個比喻我們學習的

是：神給我們的，我們要去使用它。下一個比喻就是告訴我們該怎麼用。 

分別綿羊山羊的比喻分別綿羊山羊的比喻分別綿羊山羊的比喻分別綿羊山羊的比喻    (v.31~46)(v.31~46)(v.31~46)(v.31~46)    

耶穌在這比喻裡說的都是物質上的、很實際的需要，奇怪的是，行

審判的王說他得到了那些幫助，那些義人卻不知道自己曾經做過那些

事。那些惡人反而說：主啊！我們甚麼時候見你有這些需要卻不幫助你？

但是那王兩次的回答都是：這些事你們既作在我這弟兄中一個最小的身

上、就是作在我身上了。這就是說，那些義人並不是想著要為主做這些

事，只是看到別人有需要就去幫助他們；那些惡人也知道主很重要，他

們也看到別人的需要卻沒有去幫助。 

這個比喻提醒我們一個關鍵，耶穌說，最大的誡命是:"盡心、盡性、

盡意、愛主你的 神"，其次是:"愛人如己"，整個律法先知都是建立在

這兩條誡命上。耶穌說 "愛人如己" 和 "愛神" 是相仿的，為什麼呢？

有兩個原因，第一個原因是，我們每個人都帶著神的形像，所以我們在

愛人的時候，在某方面也是在愛神；第二個原因是，神愛人，如果我們

愛神，也會愛祂所愛的。就像我跟欣怡結婚，我愛欣怡，她愛她原生家

庭的家人，當然也要愛她原生家庭的家人。神愛世人，甚至將祂的獨生

子給了他們，我們如果愛神，當然也要愛祂所愛的世人。就好像無論是

第一個比喻裡那些愚拙的童女，或是第一個比喻裡那個懶惰的僕人，這

個比喻我們看到的一個最大的缺乏就是對神的愛。如果愛神的話，自然

而然也會愛祂所創造、祂所愛的人。如果真的愛他們，就會去幫助他們，
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去滿足祂們的需要。那麼當神來到坐在祂的寶座上審判的時候，我們就

不用害怕什麼。 

其實我們很容易看到周圍有需要的人，我們只要用愛心去幫助他們

就好了。但是我們的社會文化裡存在著一種對某些事情假裝瞎眼的習

慣，就像被分別出來要往永刑裡去的那些人一樣說：主啊!我們沒有看到

啊!如果我們知道那是你，就一定會供應你、幫助你......。我們的社會

習慣藐視窮乏的、忽視弱勢的人。我看到一個統計，台灣人平均每人一

天的收入大約新台幣 1600 元，世界上百分之四十的人口，大約 26 億人，

平均每人一天的收入大約新台幣 58 元。這真的是很大的對比，但我不是

要強調他們有多窮，而是要提醒大家，我們有多富足。弟兄姊妹你的衣

櫥裡應該有很多衣服吧? 你知不知道世界上有些人僅有穿在身上的一套

衣服?我相信在座有些弟兄姊妹的日收入遠高於新台幣 1600 元，我們很

難想像一天收入只有 58 元新台幣要如何過活？想想看，世上卻有 26 億

人他們日收入只有 58 元卻仍然要想辦法維持生活，那是多麼辛苦？因此

每一年大約有一千萬個兒童因為缺乏基本的營養、衛生、醫療而過世。

我們看到了嗎？ 

我們從聖經的記載知道耶穌非常重視人物質上的需要。在教會裡我

們很習慣把許多事情都看成很屬靈，我們為人禱告、邀請他們參加佈道

會......等等，這都是好的。但很奇妙地，耶穌在這裡沒有談到帶他們

去佈道會，他只說看到人餓了、就給他們喫，看到人渴了、就給他們喝，

他們沒衣服穿，就給他們穿的，他們沒地方住、就給他們住......。做

這些事可能會造成我們自己本身的不方便，但是那些人帶著神的形像、

那些人是神所愛的，我們可以假裝沒看到嗎？當然我們沒辦法到全世界

去解決那 26 億人全部的問題，但從這邊的周圍開始，我們可不可以看到

一些需要幫助的人，伸出手去給他們一些幫助？我最近試著在做，在路

邊看到賣花的、賣口香糖的就會跟他們買一點。雖然他們賣的是我不需

要的，但是那些錢對他們是很大的幫助，對我而言卻不缺那二、三十元。

除此之外，我透過一個機構認養一個緬甸的孤兒，每個月幫助他大約新

台幣一千元。你也可以考慮做這樣的事，透過世界展望會等等，有很多
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的機構可以選擇，你可以研究一下。每個月多一千元這樣的支出，在座

大部份的人應該都可以負擔得起，而一個本來沒有基本營養、衛生、醫

療的孩子，就可以有了。我自己覺得做到這樣當耶穌再來的時候恐怕不

會對我說："我餓了、你給我喫；渴了、你給我喝..."。我可能還要做得

更多，但這至少是一個開始，我們是不是可以這樣做呢？或者我們試著

張開眼睛，看看周遭有沒有需要幫助的人？想想我們是不是可以伸出手

去幫助他們？而且，當我們做這些事的時候會發現，那些人對福音非常

敞開。 

信心因著行為才得成全信心因著行為才得成全信心因著行為才得成全信心因著行為才得成全    

我們都知道我們基督徒是因信稱義，但這裡耶穌好像還蠻看重視行

為的。他說，你做了這些事情就可以進來創世以前就為你預備的天國。

這有沒有矛盾？這是因信稱義嗎？雅各書 2:14「我的弟兄們、若有人說、

自己有信心、卻沒有行為、有甚麼益處呢？這信心能救他麼？若是弟兄、

或是姐妹、赤身露體、又缺了日用的飲食、你們中間有人對他們說、平

平安安的去罷、願你們穿得煖喫得飽．卻不給他們身體所需用的、這有

甚麼益處呢？這樣、信心若沒有行為就是死的。」他這 "這有甚麼益處

呢？" 說得客氣，其實還蠻諷刺的，因為對於吃都吃不飽的人，不給他

吃喝，卻光是說: "平平安安的去罷！願你們穿得煖喫得飽！" 要是我，

聽了反而會很生氣。所以作者說信心若沒有行為就是死的。作者接著說：

「必有人說、你有信心、我有行為．你將你沒有行為的信心指給我看、

我便藉著我的行為、將我的信心指給你看。你信 神只有一位、你信的

不錯．鬼魔也信、卻是戰驚。虛浮的人哪、你願意知道沒有行為的信心

是死的麼。」(雅各書 2:18~20)大家對我們的神、我們的信仰有正確的信

心，就像那個領一千兩的僕人一樣，對他的主人有正確的信心，卻沒有

正確的行為，他的行為跟他的信心沒有相稱。所以作者說，你說你有信

心，我就用我的行為把我的信心行出來。 

作者接著說：「我們的祖宗亞伯拉罕、把他兒子以撒獻在壇上、豈

不是因行為稱義麼。可見信心是與他的行為並行、而且信心因著行為纔
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得成全．這就應驗經上所說、『亞伯拉罕信 神、這就算為他的義。』

他又得稱為 神的朋友。這樣看來、人稱義是因著行為、不是單因著信。

妓女喇合接待使者、又放他們從別的路上出去、不也是一樣因行為稱義

麼。身體沒有靈魂是死的、信心沒有行為也是死的。」(雅各書 2:21~26)

平常我們都會說 "信心是靈魂，行為是身體"，但這裡特別的是，他的比

喻卻是顛倒過來的。他說，信心沒有行為就好像沒有靈魂的身體一般。

他還是肯定我們是因信稱義，但要有行為我們才看得出他有信心。亞伯

拉罕是信心之父，我們看見他把他兒子以撒獻在壇上，所以知道他的信

心，他的信心要有行為才活得過來。所以弟兄姊妹我們得救是本乎恩也

因著信，不是靠自己行為免得人自誇，但這個信如果沒有行為它就是死

的。 

耶穌說：「但行真理的必來就光、要顯明他所行的是靠 神而行。」

(約翰福音 3:21) 我們的行為不是自誇的原因，知道我們的行為也是來自

神，但我們要用行為來寫出我們的信心。之前我們提到說，審判來臨的

時候有案卷要拿出來，又有生命冊，若名字在生命冊上就得救了，表示

我們有信心。也許我們可以這樣說：在生命冊上寫字的墨水就是我們的

行為，把我們的信心寫出來。 

【【【【結論結論結論結論】】】】    

我們回頭看那十個童女，她們對這新郎、對這婚事都有正確的認知，

可是因著行為的差別，有一些就被關在外面。那三個僕人也都有一樣的

認知，但有的卻有把信心行出來。產生這些差別的原因就是愛，那些童

女若都一樣愛這新郎、重視這個婚事，就都會做好充足的準備，但是有

五個童女沒有很看重這件事。那些僕人如果都一樣愛他們的主人、想蒙

主人喜悅，他們就會努力的做他們應該做的事，兩個僕人有去做，但卻

有一個僕人沒有做，就看得出他沒有真正愛他的主人。同樣的，去餵飽

饑餓的那些人、拿衣服去給沒一服穿的人，做這些事的人，也是因為他

們愛主。我們為什麼愛主呢？也就是因為主先愛我們。 
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弟兄姊妹，要面對耶穌再來的日子，我們要回頭看祂第一次的降臨，

祂是多麼的愛我們。當我們的心重新被祂的愛激勵，其實我們這樣的行

為就自然而然的從我們的信心流露出來。如果沒有的話，我們可能要回

去懷疑說：「我真的相信嗎?」這不是在懷疑你的信心，而是我們要反省，

如果沒有這些行為，我是不是忘記了耶穌所為我做的？我是不是忘記了

祂多麼的愛我？祂多麼的為我付出？我每一個心跳、每一個呼吸都是祂

親手賜給我的。如此愛我的神，我是不是願意有一點點回饋呢?如果真的

相信祂就是這樣的一位神，就一定會有行為出來。求主幫助我們真的是

能重新體會祂的愛。 

當我們期待祂在來的時候，迫不及待的想見到祂，因此天天就在做

好準備，天天就在思考祂的愛，讓祂的愛來激勵我，讓祂的愛來充滿我。

當我面對別人、面對所有的事情時，就是將耶穌的愛從我們裡面反映出

來。當然這不是今天做個決定馬上就能全然改觀，但我們可以從今天做

個開始。而且上帝會幫助我們，祂是愛我們到願意為我們死，祂是這樣

的一位神。祂今天也願意繼續愛我們、樂意幫助我們。我們有困難的時

候，可以跟祂說。我們做不到的，我們要願意悔改，繼續的往前走。而

且我們可以從基本的開始，看到身邊的人的實際需要，可以去幫助他。

透過這些小小的動作慢慢的建立信心，而且用我們的行為把信心寫在生

命冊上。 
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